

Almería

Nueva

PERIODICO SEMANAL

Oficinas: Jorge Juan, 9

§

Almería 28 de Febrero de 1929

§

Año III Número 105

LOS CALVARIOS

El turista, que visite Almería, sentirá sorpresa al ver en la calle de la Almedina, en la de Almanzor alta, en la cuesta que conduce a la Plaza de Pavía y junto a San Antón, cruces empotradas en los muros, reveladores de algo triste, emblemas cristianos que publican la muerte y el sacrificio.

Muchas más cruces deben haberse destruido, pero las que existen pueden testificar la existencia en Almería, de antiguos Calvarios.

Es indudable que en tiempos donde la fé tuvo su mayor exaltación, las procesiones, como demostración externa del culto interno, debieron ser más frecuentes, realizándose, en Semana Santa, actos representativos de la Pasión del Salvador.—Cada Cruz marcaba un hecho de los realizados al subir al Gólgota y prueba tal afirmación la calle del Encuentro donde la Virgen acompañada

de sus Hermandades, hallaba al Hijo exhausto de fuerzas y anodado de dolor antes de llegar a la Crucifixión.

Del mismo modo que el *Que-madero* parece recordar la hoguera en los Autos de Fé y los condenados llevando sambenito, los Calvarios prueban que, en no lejano día, se hicieron ante el público demostraciones fehacientes de la pasión.—Y decimos, en no lejano día, porque en la calle del Encuentro no es muy antigua, y los ancianos recuerdan aún en dichas procesiones.

La descripción de tales cortejos ocuparán otras cuartillas pues pienso recordar no solamente como se organizaban sino las iglesias de que partían y trayectos que recorrían.

JOAQUÍN SANTISTEBAN

†

España necesita muchas Escuelas de Comercio

Los pueblos que presentaron mayor atención a su comercio en general, son los que se imponen en los conciertos internacionales; de ahí, que nosotros solicitemos Escuelas de comercio, como medio de aumentar la riqueza nacional, toda vez que está plenamente demostrado que donde mayores cifras alcázarón las transacciones del tráfico exterior e interior, sus valores se multiplicaron en todos los órdenes.

Para analizar con detalles los conceptos de la lucha comercial moderna, en armonía con lo expuesto anteriormente, deberíamos ser muy extenso en nuestro trabajo, impropio de una revista como esta, y por ello nos concretamos

a dos o tres puntos de mira, creyendo que serán suficientes a demostrar a nuestra teoría en favor de la riqueza general de la Nación.

La lucha comercial moderna, es indiscutible, necesita una educación comercial que con gran sentimiento, hemos de confesar que en general no existe en España, y si bien con gran acierto, buena parte de nuestra juventud se instruye en el extranjero, cuando retornan a nuestro suelo se encuentran con la necesidad de sostener una lucha titánica para hacer cambiar los procedimientos existentes, lo cual le agota tales energías, que necesita de gran constancia para salir vencedora en sus propósitos, cayendo los más en la lucha para transigir en las antiguas costumbres comerciales y rutinarios sistemas de comunicaciones, que carecen de garantía para el tráfico, base de todo engrandecimiento mercantil.

Esta lucha consiste, en primer

término, en la falta de educación comercial, porque desgraciadamente en nuestro país, los hombres de dinero y aún los mismos comerciantes, han creído hasta hace poco, que era preferible educar sus hijos dándoles una carrera titular o encasillado del Estado, que la de comercio por entender que así estaba más asegurada su manera de ganarse lo necesario para la vida, como si en la gestión comercial no necesitasen los estudios, ni fuese necesaria la educación para que el hombre de negocio no titubee en sus decisiones y defienda sus derechos en las transacciones.

Al formar una sociedad mercantil se acude a un abogado, se le expone una serie de recelos condensados en artículos que se pretenden introducir en el contrato que va a establecerse, como si cuando no hay confianza entre las personas que van a construir la nueva sociedad, no fuese posible llevarla a buen término, todo por falta de educación comercial que acostumbra al hombre al respeto de sus obligaciones.

La lucha corcial, es un sentimiento que hoy alienta en el espíritu de los españoles, y a los gobernantes les toca facilitar los medios por los cuales la nación llegue donde le corresponde en los mercados del exterior, y para ello se impone la creación de Escuelas de comercio en mayor número de las existentes; garantías de nuevos mercados con medio de comunicación; ampliación del crédito comercial con el descuento de efectos a largo plazo; tarifas económicas para el transporte en general y propaganda de la enseñanza que haga del comerciante un modelo de ciudadano perfecto, capacitado en el desempeño de los factores que integran la lucha de los negocios y de la administración del pueblo, como obra del mejoramiento social del país.

J. L. ORTEGA

Gran H. "La Perla"
 amplias habitaciones
 servicio esmerado
 precios económicos

Plaza del Carmen, 7 Almería.

Se ha firmado un Real decreto declarando paisanos a los alumnos de Artillería

Ha sido puesto a la firma del soberano, y sancionando por éste, un Real decreto por el que se declaran paisanos a los alumnos de la Academia de Artillería.

En las misma disposición se ordena de un modo categórico que quede disuelto totalmente, y por tiempo indefinido, es establecimiento indefinido, donde se cursaban los estudios de Artillería, en virtud de los malos ejemplos que allí veníanse dando y continuando de estos excesos.

Medida que, desde luego, ha tomado el Gobierno para evitar la indisciplina que pudiera sobrevenir en el porvenir de seguir los alumnos cursando sus estudios y con el ánimo en tensión por los casos repetidos de insubordinación del Cuerpo de dicha arma.

En dicha real disposición también se dice que para buscar compensación a los gastos que estos alumnos puedan haber tenido durante sus años de estudio, se les expedirá, si así lo piden, un certificado de validez por si quieren dedicarse al estudio de una carrera civil.

Se reciben noticias del 'Juan Sebastián Elcano'

En el ministerio de Marina se ha recibido un cablegrama del comandante del buque-escuela de guardias marinas «Juan Sebastián Elcano».

En dicho cable anuncia el comandante del buque haber llegado felizmente esta mañana al puerto de San Francisco de California

H. SUIZO

de Roque López Trinidad

Casa recomendable de Estables y Viajantes.

Paseo del Príncipe, 2. — Almería.

V A R I A

Los árboles y el rayo

Según un autor inglés cuyo nombre no vemos consignar, todas las especies arbóreas pueden ser heridas por el rayo, pero los árboles de raíces profundas como las encinas, son los más expuestos, sin duda porque las raíces sirven de conductores hasta el suelo húmedo.

Ya algunos sabios alemanes habían tratado anteriormente de fijar el coeficiente de peligro que correspondía a cada especie. El Doctor Hess asignaba 1 al haya, 6 al pinabete, 37 al pino de escocia y 60 a la encina. Hellmann, tomando también por unidad el coeficiente del haya, asignaba 15 días a las coníferas, 54 a la encina y 40 a la generalidad de las especies de hojas anchas.

Las Américas

Muebles económicos al contado y a plazos, extenso surtido en lámparas y material eléctrico.

Arreez, 10 y 12 Almería.

Comunicación telefónica con los trenes en marcha

La Compañía de Caminos de Hierro de Louisville a Nashville acaba de hacer, en su línea de Worthington a Carrollton, interesantes experiencias que están llamadas a tener gran resonancia, si las que se realicen en otras partes confirman los resultados obtenidos por los americanos. Se trata de establecer la comunicación telefónica entre las estaciones y los trenes en marcha. El procedimiento empleado por los ingenieros de aquella Compañía ofrece, entre otras particularidades, la del que el circuito entre el aparato puesto en la máquina y el hilo tendido a lo largo de la vía se cierra por medio de un chorro de vapor cargado de productos químicos, cuya naturaleza mantiene en secreto los inventores del método.

La idea de formar un conductor eléctrico por medio de un chorro de vapor constituye, por lo menos en la práctica industrial, una verdadera novedad que tal vez sirva de punto de partida a otras aplicaciones análogas. Valiéndose de él han podido comunicarse, según afirma «L'Industrie Electrique», trenes que marchaban con velocidad superior a la de nuestros expresos y rápidos, con estaciones situados a distancia de cien kilómetros. El hecho tiene importancia bastante para no pasar desapercibido y para que se trate de comprobar su certidumbre en todas partes.

Recetario

Para limpiar monedas y medallas antiguas

Basta sumergirlas en jugo de limón hasta que la oxidación desaparezca por completo. Un día entero suele bastar de ordinario, aun que es perjudicial prolongar por más tiempo la inmersión.

Curación en tres días

de Eczemas, Herpes, Sarna, Erupciones de los niños, Grietas del pezón, Erisipela, SABAÑONES, Ulceras, Granis, Quemaduras y demás Afecciones de la piel con pomada

Antiséptica "19"

Dr. M. S. Piqueras.-Jaén
En Farmacias y Droguerías, a 1, 2,25 y 5 pesetas.

Cómo se dora el vidrio o cristal

El mejor procedimiento es reducir sobre esas materias nueve volúmenes de una solución alcalina de una disolución alcalina de cloruro áurico-sódico, por medio de otro volumen de cierta mezcla de alcohol y éter.

También se puede obtener resultado análogo, sumergiendo el objeto de un b no compuesto de los siguientes ingredientes:

Solución de cloruro áurico 4 volúmenes.

Solución alcalina (sosa pura) 6 por ciento de agua destilada 1 volumen.

Líquido reductor 32 volúmenes

La Instaladora Moderna

Francisco Flegado Ruano

Instalaciones eléctricas de todas clases

Reparación de motores.

Príncipe, 36 Almería.

Portland Artificial "LANDFORT"

Grpapiér claro — Cementos Rápido y Lento. Portland Vallarca.

JOSE FRADERA

Agente de ventas: JOAQUIN LOPEZ MURCIA

Depósito en Almería: Calle de la Crónica, Núm. 1.

Casa Central: Ronda Universidad, 31. — Barcelona.

Cola para pegar papel sobre hojalata

Se disuelve algo menos de un kilo de azúcar moreno, en 500 gramos de agua hirviendo; por otra parte se derrite a fuego lento 15 gramos de gelatina. Aparte también, se mezclan 350 gramos de engrudo con otro tanto de agua fría, echándolo después en un litro de agua hirviendo, pero gradualmente, con un fin de evitar la subida rápida se le deja al fuego hasta que esté bien clara. Entonces se le añaden las dos primeras soluciones y se mezcla todo perfectamente.

Las etiquetas o rótulos que se pegan sobre las botellas

Suelen tomar con el uso un aspecto muy feo. Para que aparezcan siempre como nuevas, nada mejor que barnizarlas con clara de huevo y exponerlas después a la acción del vapor, hasta que la albúmina se coagula. Dejando entonces secar el barniz a una temperatura de 100° centígrados, la albúmina se pone tan dura, que ni los ácidos ni las grasas estropean lo que hay escrito bajo ella.

Gran Hotel Central

Servicio esmerado precios módicos

Se sirven banquetes

Calle de Rueda López—Almería

Para marcar herramientas y otros objetos de acero

Se calienta ligeramente el metal y después se frota con cera hasta que ésta se deposita en una ligera capa. Entonces se graban las letras o la marca con un punzón en la cera profundizando hasta el acero. Un poco de ácido nítrico vertido sobre el escrito, corroe las letras, y lavando después el ácido y quitando la cera con un trapo caliente, la marca aparecerá perfectamente señalada.

La Ramera

Ahora voy solo.—Es cuando más disfruto—las luces de los faroles, que alumbran las calles, parecen antorchas, de fantasmas, de esos fantasmas que en las novelas por entregas, introducen mis ojos acostumbrados en la obscuridad del campo, se alucinan al verlo. ¡Todo calla en torno mío el más profundo silencio, reina en las calles, donde de día es una completa algarabía! ¡Parece una ciudad dormida por efecto del narcótico... de de la atmósfera, de esa atmósfera que en la vida nos ata!

¿Quién ha roto el silencio?— Me pregunto—porque hasta mí llegaba, voces femeninas que iban vociferando y prorrumpiendo en alegres cantos...

Eran dos degraciadas, que borrachas, borrachas de una manera lamentable, cantaban al compás de una lechuza, que sobre sus cabezas volaba... Y cantaban, con toda la fuerza de sus pulmones. Algunos pasaban ligeros y quedaban mirándolas con profundo desprecio, con asco y con ganas de pegarles...

¿Porqué este mundo es así? ¿Porqué en vez de mirarles con ese desprecio, se les mira con compasión, hasta con cariño? Porque ellas son ovjas descarriadas del manso rebaño.

¿Porqué tratarles de esa manera? si son mujeres, que no tienen culpa de ser lo que son. Ellas son unas pobrecitas marcadas con el sello del destino que llevan grabado en sus pálidas frentes desde el momento en que nacieron...

Yo quisiera meterme dentro de ellas y verles su corazón, y creo no me engañaría, su corazón arto y sangrando por falta de cariño... ¡Ah!, cuánto las compadezco y cuánto odio a la sociedad de este día que con desprecio miran a la mujer que no tiene culpa de su ser, que han nacido, con un sino fatal. ¡El sino de ser malas!, pero llevadas por una irresistible que supera a la interior... Una fuerza que contrasta a su débil espíritu. ¿Y por eso no hay derecho, a mirarlas de esa manera? ¡No, no, hay que mirarlas con cariño y dulzura, y pedir a Dios, que las guite y con duzca de nuevo, a su rebaño. ¡Al rebaño del bien donde desde allí cantarán alabanzas por haberlas sacado de un precipicio, que ya ya están en él!

Meichor BEDMAR

"LA FAVORITA"

Federico Martín Palomar

Extenso surtido en Paquetería. Quincalla, Mercería, Perfumería, Objetos para regalos, Bordados,

Real, 1. — Almería.

Vapores Correos Españoles de Ybarra y C.^a S. en C.

El nuevo vapor correo transatlántico

CABO TORTOSA

Saldrá del puerto de Almería el día de 1929 para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros de TERCERA CLASE.



AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán DOS días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destinadas. Estos buques tienen amplios comedores y camarotes de cuatro literas para el pasaje de tercera clase.

PRECIO DEL PASAJE

Billete entero. Pesetas 557'50
Medio billete. " 282'50

Niños: hasta 2 años uno por familia, de 2 a 10 años medio pasaje, de 10 años en adelante pasaje entero

Informará su consignatario, LUIS GAY PADILLA.—Aguilar Martell, 6.

los puntos donde no los haya, inútil solicitarlos sin buenas referencias.

Horas de consulta de 9 a 11 todos los días laborables.

Este número ha sido visado por la censura

SOLO

Desde hace varios días se ha apoderado de mi alma una tristeza rara, inexplicable; yo que siempre he sido alegre y risueño, ahora me hallo completamente melancólico, una mística tristeza me embarga el espíritu, me atormenta el corazón, sin saber la causa de mi infortunio. A mi que siempre me agradaba sentarme en el parque, cobijarme bajo las sombras de sus árboles y aspirar el delicado y exquisito perfume de sus flores, hoy huyo de ellas como si su olor fragante fuese un veneno para mi mal. Mis deseos eran siempre hallarme en la muchedumbre, mezclado en el bullicio é ir de bromas y risas, y hoy, cuando a mis oídos llegan el eco de alguna carcajada, pareceme el horrible zumbido del cañón. Únicamente quiero hallarme solo-completamente solo, sin ser turbado por nada ni por nadie pero jamás, puedo ver saciados mis deseos; cuando estoy solo, y creo que nadie me ve, ante mi surge la imagen de aquella mujer, la culpable de mi estado, que sonríe diabólicamente y el claro cristal de sus ojos azulados, me miran como si gozasen del mal que sufro.

JOSE SANCHEZ GONZALEZ

Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín S. A.

Capital 8.000.000 de pesetas
Domicilio Social: Plaza de Canalejas, 3, 2.º-Madrid

Fábricas de Gas y Electricidad

— EN ALMERIA —
Oficinas: Calle de Rueda López, números 8, 10, 12 y 14
TELÉFONO NÚM. 1-2-6
Pidanse datos y presupuestos en las oficinas de Almería

CERVECERIA ESPAÑOLA
— José Cañadas —
Paseo del Principe, 11

Salve Ud. sus ojos

Ojos llorosos o encarnados, puntos negros que densan ante los ojos desvanecimientos causados por una luz demasiado viva; jaqueca después de un trabajo atento, picazón y sensación de grano de arena bajo los párpados, he aquí algunos de los fenómenos que Vd. experimenta. Son los signos ciertos de una debilidad de la vista, un aviso de que el momento es crítico para cuidarse, si quiere Vd. conservar sus ojos.

El Iridal

desinfecta; sana, tonifica el ojo, le desembaraza de sus impurezas, le devuelve su libre juego y su vigor.

24.000 enfermos

de todas las edades, tratadas con el IRIDAL han sido aliviados y curados. Las numerosas atestaciones recibidas constituyen la prueba. Cuidados con el IRADAL, los míopes y los presbitas recobran la vista normal; la conjivitis, la blefaritis, el glaucoma son curados; la tan temible catarata se de tiene francamente en su evolución y cede ante el tratamiento.

Sus ojos no son perdidos, sépaolo Vd. bien: para los síntomas inquietantes que Vd. siente el IRIDAL le procura alivio, mejoría, curación.

Pida Vd. el folleto «Las enfermedades de los Ojos» que se envía gratuitamente a petición dirigida al Laboratorio Hispano-Italiano, Rambla Cataluña 122 Barcelona.

Manuel Acién Lucas
INFORMES COMERCIALES
Reina, 14 Almería.

LÍRICA

ENSAYOS

Mujer, luz del alma mía, flor bellísima y fragante, no me niegues tu cariño...
¡Piedad Carmen!

Cuando de tu amor sediento trémulo a tu puerta llame, no hagas que desesperado al no abrirme tu, me marche. No me lo niegues, que muero; márame si quieres, márame, pero de amor, de amor, ¡uncual!
¡Piedad Carmen!

Yo seré tu humilde esclavo, el perro fiel que te guarde, y mendrugos que me dieras serían para mi manjares. Óyeme, mujer querida, mi súplica no rechaces, ¡socorre al que así te implora,
Piedad Carmen!

Si tu deseas que te ofrezca como a un ídolo mi sangre, dímelo, que yo, dichoso, te la ofreceré al instante... Muriendo por ti hallaría la gloria más inefable... ¡mujer! ¡mujer! ¿no me escuchas?...
¡Piedad Carmen!

Yo ensalzaré tus encantos con donosura de vate, proclamare tus hechizos por el mundo en mil cantares; y en pago solo te pido, que mi profunda sed calmes...

Ven pronto por que me muero...
¡Piedad Carmen!

Ya se que te hallas muy lejos de dar a mi afán sedadante; ¿has soñado en ser princesa... ¡y yo soy un pobre vate! yo no puedo hacerte altiva con mi versos, ¡no soy nadie! ¡Oh mi amor sin esperanza...!
¡Piedad Carmen!

J. PUJALTE MIRA

Consultorio Jurídico-Administrativo

Dirijido por el Letrado

D. José Esteban Navarro
Plaza de Sto. Domingo núm. 1

Este Centro, cuenta con personal competente, se encargará de la tramitación de toda clase de asuntos, civiles, penales, administrativos etc, accidentes, declaraciones de herederos, particiones de herencia, etc, mediante módicos honorarios que pueden ser previamente concertados; cumplimiento de exhortos en todos los juzgados de España contando para ello con serios y activos corresponsales, obtención de certificados de penales y voluntades, administraciones con garantía de rentas, reclamaciones y expedientes de todas clases, cobro de créditos sin desembolsos ni anticipos ningunos.

Para los juicios de desahucio se estudia un abono de gran utilidad y eficacia para todos.

Se desean corresponsales en todos

Noticias

Llegada del Sr. Gobernador

Anoche en el expreso regresó de Madrid el gobernador civil de la provincia, Don Carlos Palanca.

Le acompañaba al señor Palanca también de regreso de la corte, el asambleista, don Juan Piqueras Vázquez.

Acudieron a recibirles numerosas personalidades.

Inmediatamente se hizo cargo del mando de la provincia el señor Palanca.

Cerveza "MORITZ"

Depositario: Esteban Esteban
Granada, 29. —o— Almería.

Visita de inspección

El alcalde de la ciudad acompañado del inspector Municipal de Sanidad, estuvo inspeccionando el parque de desinfección y el hospital de infecciosos, en donde todo lo halló en perfecto estado, por lo que felicitó al personal afecto a dichos establecimientos.

Después visitó la Casa de Socorro, en donde halló algunas deficiencias, por lo hubo de imponer correctivos.

También visitó el señor alcalde acompañado del señor Martínez Limones, el puesto de socorro establecido en el distrito de Poniente.

El material necesario para este último centro benéfico ha sido pedido con objeto de empezar a funcionar en él seguidamente.

Abono de haberes

Mañana, primero de marzo, cobrarán sus haberes los empleados del Municipio y se abonarán asimismo, las atenciones del mes actual.

De transportes

Se ha adjudicado a la Compañía de Alsina y Graells la exclusiva para el servicio de transportes desde Casita Verde a Cuevas de Vera.

Línea eléctrica

Se ha hecho la concesión a favor de la Compañía del Valle de Lecrín para establecer una línea eléctrica hasta Sierra Almagrera.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron asistidas las en el día de siguientes personas:

Quando se halla en la Comisaría de Vigilancia el guardia municipal número 13, José García Sierra, sufrió un colapso, fué trasladado a dicho establecimiento, y se le prestó asistencia facultativa.

—Rafael Lopez Alvarez, fué asistido de una contusión en la región mentoniana, de pronostico leve.

Dicha herida se la produjo al caerse casualmente de un automóvil en marcha.

—Don Francisco Maldonado Sánchez, fué asistido de un ataque de epilepsia, que sufrió en la calle de las Tiendas, a consecuencia del cual se produjo una herida en la región frontal, de pronostico leve.

—Vicente Oyoneta Valdivia, de siete años, le fueron apreciadas varias erosiones de carácter leve en cara y pie derecho.

Dichas lesiones les fueron ocasionadas al ser atropellado por el automóvil que conducía Gabriel Ufarte López.

El chofer fué presentado en la Comisaría de Vigilancia por la guardia municipal.



¿Por qué deben exigirse los de GUSTIN?

¿Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin? La fama que han adquirido ha llegado á ser mundial. Más las personas que usan este producto se encuentran expuestas á insidiosas ofertas de productos supuestos equivalentes, en realidad sin valor científico ó terapéutico. Será necesario recordar que, en efecto,

una fórmula como la de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros, dosificados con meticoloso esmero en laboratorios que cuentan con incomparable material. Por eso nunca aconsejaremos lo bastante al público que se defienda contra tan dañino fraude. Los

Lithinés del Dr GUSTIN

tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos á quienes no les gusta el vino puro para beber, lo mezclan con agua, mineralizada instantáneamente con este producto maravilloso, contra las enfermedades de

Riñones, Hígado, Vejiga y Articulaciones.

DEPOSITARIO ÚNICO PARA TODA ESPAÑA:
DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, 14 — BARCELONA

¡Insistan! ¡Exijan el nombre del doctor!

"La Marina"

Panadería y Bollería
Real, 75 Almería

SOMBREROS

Los mejores y más BARATOS
JOSE PLAZA MILAN
Tiendas, 8 Almería.

Diego Artero García

Compra-Venta de sacos usados
Silencio, 38 Almería.

Escóz Fotógrafo

Fotografías artísticas de interiores y muebles.
ALMEDINA, 42. PRINCIPAL

SE COMPRAN

y venden máquinas y objetivos fotográficos, «Casa Escóz», fotografía Almedina, 42 pral.